

*V. Die geschichtlichen Aufgaben
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands
und die weitere Entwicklung der Partei*

Wenn sich eine neue Lage entwickelt und neue Aufgaben vor der Partei und der Nationalen Front stehen, dann sind die Parteiorganisationen und die Werktätigen gezwungen, alle Fragen neu zu durchdenken und alte Schwächen und Fehler, die sich in einer solchen Situation deutlicher zeigen, zu überwinden. Bei der Vorbereitung der 3. Parteikonferenz steht die Aufgabe, kritisch zu überprüfen, wieweit die Partei und ihre Organisationen ihre Aufgaben in der ideologischen Erziehung der Parteimitglieder und der Massen, in der Lenkung von Staat und Wirtschaft erfüllt haben und wo sich der Einfluß bürgerlicher Ideologien, beamtenmäßige Arbeitsweise oder Spießertum zeigen. Die Vorbereitung der 3. Parteikonferenz ist nicht nur eine innerparteiliche Aufgabe. Die Partei wendet sich an alle Arbeiter, werktätigen Bauern, die Intelligenz und andere Werktätige, an der Vorbereitung teilzunehmen und durch ihre Vorschläge mitzuhelfen, daß die großen Aufgaben noch besser durchgeführt werden. Die Partei, als bewußte und organisierte Vorhut der Arbeiterklasse und des werktätigen Volkes, wurde in den vergangenen zehn Jahren zur anerkannten führenden Kraft und hat mit sicherer Hand die Entwicklung geleitet, in deren Ergebnis das werktätige Volk unter Führung der Arbeiterklasse in einem Teile Deutschlands zum Herren des Landes wurde.

**Die geschichtliche Leistung
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands**

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat das Banner von Marx und Engels, die die erste proletarische Partei in Deutschland schufen und die deutsche Arbeiterklasse lehrten, daß die Befreiung der Arbeiterklasse nur das Werk der Arbeiterklasse selbst sein kann, fest in die Hand genommen. Die Partei verkörpert den jahrzehntelangen Kampf der deutschen Arbeiterklasse um die Befreiung von Ausbeutung, Unterdrückung und Elend, für die nationale und soziale Befreiung des Volkes, für den Sozialismus. In diesem Geiste hat sie die revolutionären Traditionen der deutschen Arbeiterklasse, die großen Ideen und ruhmreichen Kampftraditionen der Kommunistischen Partei Deutschlands und der großen Führer des deutschen Proletariats, Karl Liebknecht und Ernst